

Se requiere mejorar **drenaje**, dragar ríos y reforzar bordos, dice el SACM

# Rehabilitar Cuauhtepec requiere 70 mdp: GDF

Ebrard asignará recursos para ampliar la red de desalojo de **aguas residuales**

Johana Robles

johana.robles@eluniversal.com.mx

El gobierno del Distrito Federal (GDF) reconoció que se requiere mejorar el sistema de **drenaje** en la delegación Gustavo A. Madero —donde cayó una **tromba** el viernes pasado y provocó que se inundaran seis colonias—, y para ello necesita una inversión de 70 millones de pesos.

Ramón Aguirre, titular del Sistema de **Aguas** de la Ciudad de México (SACM), dijo que las obras que se deben efectuar abarcan 17 kilómetros de cuatro ríos, donde se tiene que hacer el dragado y el reforzamiento de los bordos y alcantarillas, así como el retiro de los obstáculos que impiden que el **agua** fluya.

Además se debe ampliar la capacidad de desagüe del vaso regulador de Cuauhtepec en 70 mil metros cúbicos adicionales.

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno capitalino, señaló que su administración reorientará recursos para crecer la red secundaria de **drenaje** y ampliar su capacidad de desalojo, y dijo que se hará con base en las zonas donde se están presentando **lluvias** atípicas.

“Lo que estamos proponiendo es que en las zonas que tienen cierta recurrencia en la problemática de nuevos patrones de **lluvias**, pues son las que vamos a reforzar”, argumentó.

Para el presupuesto 2010 propondrá que ejerzan entre 125 y 140 millones de pesos.

El jefe de Gobierno capitalino ofreció una conferencia en la sede de la delegación Gustavo A. Madero junto con el titular de la demarcación, Víctor Hugo Lobo, para hacer un balance de la situación que priva en seis colonias desde el viernes pasado.

Explicó que para atender la emergencia, donde se tiene estimada una afectación a 900 viviendas, 20 escuelas y un hospital, se erogarán entre 15 y 20 millones de pesos.

Dijo que habrá otra partida de 45 millones de pesos para la reconstrucción de los inmuebles afectados, como es el Hospital Maternal Infantil de Cuauhtepec, 76 calles y vialidades, así como el reforzamiento de la estructura de al menos un par de escuelas.

## Ajustan cifra de afectaciones

El número de viviendas afectadas en las colonias Malacates, Zona Escolar, Palmatitla, Acueducto de Guadalupe, Valle Madero y Solidaridad Nacional se elevó de 800 a 900. Sin embargo, el secretario de Protección Civil del DF, Elías Moreno Brizuela, comentó que sólo en 252 hay daños estructurales.

El secretario de Educación del DF, Mario Carrillo, dijo que se acordó con la SEP que hoy asistan todos los profesores para recibir la capacitación en materia de prevención en salud, y que junto con las áreas de Obras, Salud y la delegación GAM, se termine “toda la limpieza profunda para que regresen el miércoles” todos los alumnos, a excepción de la primaria en El Arbolillo y el jardín de niños Palmatitla, que tienen daños estructurales.

Armando Ahued, secretario de Salud del DF, indicó que acudirán, junto con las autoridades educativas locales y federales, a los 20 planteles afectados y asegurar que serán reabiertos “en el momento en que no representen un riesgo para los niños”.

En el caso del Hospital Materno Infantil, informó que se lleva un avance de 95% del retiro del lodo, pero todavía su apertura tendrá que esperar algunos días porque se tienen que realizar trabajos de desinfección y sanitización de las instalaciones y equipo.

Ebrard comentó que por primera vez se aplicará un seguro que contrató el gobierno local para apoyar a los ciudadanos afectados por daños en la infraestructura. Dijo que los apoyos se empezarán a entregar el jueves, y precisó que se evaluará caso por caso.



Fecha <b>03.11.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>12</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

## Barrio de riesgos

La ubicación de Cuau-tepec implica algunos peligros

|| **La zona** ocupa la zona norte de GAM, el sector de la ciudad de México que bordea la vertiente occidental de la sierra de Guadalupe

|| **Cuau-tepec** la conforman decenas de colonias que nacieron por asentamientos irregulares en las faldas de cerros como el del Chiquihuite

|| **Además**, en zona de tránsito de algunos ríos que traen agua de otros sectores del valle de México, como el de los Remedios —que viene de Naucalpan—, o el San Javier, que viene de Tlalnepantla

|| **En esa área** existen también dos vasos reguladores, Cuau-tepec y Carretas, que son susceptibles de desbordarse

|| **Las colonias** que resultaron más afectadas por la inundación del viernes pasado son precisamente las que se ubican a un lado de las barrancas por las que corre el agua pluvial

|| **Los daños** por la inundación en el Distrito Federal y el Edomex aún están en proceso de cuantificación por las autoridades



LUIS OLIVARES / EL UNIVERSAL